
令和３年度第２回認知症施策検討委員会 要旨 

 

 日時 令和３年１１月１９日（金）  

 １３：３０～１５：３０    

場所 高梁市役所３階大会議室１・２ 

 

１．開  会 

  あいさつ   河本委員長               １３：３０ 

   新型コロナウイルス感染者が東京、大阪に次いで岡山が多い状態であり、認知

症の方には厳しい状況が続いている。タウ蛋白が脳へ炎症を起こす原因を見つけ、

炎症を起こすことで認知機能が低下するという研究発表がされた。しかし、まだ

ラット研究の段階であり、まだまだ時間が掛かるものである。そのため、こうい

った場で認知症の方への対応について相談をしていくことが重要です。活発な意

見交換をしていきましょう。 

 

２．協議事項                       １３：３５ 

 １）令和３年度の認知症総合支援事業の進捗について【内岡】 

  ※別紙資料のとおり 

  ※行政放送 DVD鑑賞 

  

２）グループワーク                   １４：１０ 

  テーマ①：認知症理解啓発促進活動について 

 【９月の取組の感想、反響、評価】          

・行政放送の寸劇は好評であり、アルツハイマー月間を知るきっかけになった 

・行政放送の放送時間が見てもらいにくい時間帯のため、放送の広報の方法を検討す

る必要がある。 

・動画作成し、伝わりやすいものが出来たと思うが、実際の反響がどこまであったの

か、アンケート集計等した方が良かった。 

・新型コロナウイルスで緊急事態宣言期間中となり、広報が難しかった。 

・認知症の方への対応について、解説だけでなく寸劇があることで学びになった。 

・無理やりの受診や嘘をついて受診させることが良くないということ等番組を見て

一緒に考えてもらうきっかけになれば良い。 

・作成した行政放送の DVDを貸し出して活用したい。 

 

【令和４年度の啓発活動に向けての準備】 

・市の公式 YouTube チャンネルだけでなく、認知症に関して情報発信するチャンネ

ルを作ってはどうか。 

・幟は駅などに設置してはどうか、さんじゅーろーとコラボして何かできれば良い。 



・オレンジガーデニングプロジェクトでマリーゴールドが９月に咲くように種を配

る。 

・夏休みの課題で認知症に関する作品を作ってもらい、市民ホールに展示する。 

・吉備ケーブルテレビのニュースの中で行政放送の広報をしてもらえないか。 

・９月にはオレンジ色のものを一つは身につけて市民全体への意識づけを行う。 

   

 

  テーマ②：認知症ケアパスの見直しについて       １４：５０ 

【認知症本人の声を生かした内容を追加するために・・・】 

・話が出来る人が集まれる場所（カフェ、ミニデイ等）で話し合いをしてもらう。 

・ケアパス自体が周囲の人向けに作られている者であり、本人の声を入れることは難

しい。 

・県内の認知症の会の人に来てもらい意見をもらう。 

・地域性もあり、本人を連れ出して話を聞くということが難しい。 

 

 

３．その他                        １５：２５ 

  ・第３回認知症施策検討委員会について 

    日時：令和４年２月１４日（月） １３：３０～ 

    場所：高梁市役所３階大会議室１・２ 

 

 

４．閉  会  青木副委員長               １５：３０ 

 グループワークテーマ②は大きい課題であると思う。本人の意見を聞けない、本人

が認知症について語れない状況ではいけない。地道な活動を継続してきましょう。 


